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OPINIÃOCURTAS

SAUDADES, BOLDRIN!
Fernando Pereira*

Voltando para São Paulo, ouço no rádio do carro
a notícia do falecimento de Rolando Boldrin. Ele era
único, embora devesse ter muitos, pois dessa for-
ma o mundo seria muito melhor, tanto pela arte com
que ele nos brindava ao cantar, compor, escrever,
declamar, apresentar e encenar. Mesmo com todo o
sucesso alcançado, permaneceu um homem sensí-
vel e atencioso.

Filho de Amadeo e Alzira, sétimo de doze filhos
do casal, Boldrin começou sua carreira com um dos
irmãos nos anos 50, com a dupla Boy e Formiga. Ao
longo dos anos, seu trabalho como artista foi per-
correndo com brilhantismo, com canto, composição
e apresentação. Lembro-me de todos os seus pro-
gramas: Som Brasil, na Globo; Empório Brasileiro,
na Bandeirantes; Empório Brasil, no SBT; Estação
Brasil, na CNT; e atualmente na TV Cultura, com
Senhor Brasil.

Rolando Boldrin também escreveu muitos livros
e mostrou todo o seu talento como ator, inclusive no
cinema. Nele cabia todas as vozes escondidas, im-
portantes vidas estradeiras e cancioneiros, todas as
gargantas e vozes desse Brasil desconhecido que
fizeram gritar num canto livre, aberto, digno e tocan-
te à alma brasileira.

Mais do que todos os títulos a que se dedicou ao
longo da carreira, seu papel principal era resgatar o
Brasil. Ele tinha um projeto que chamava "Tirar o
Brasil da Gaveta", um trabalho pouco celebrado pela
imprensa. Se a justiça for feita, Rolando Boldrin es-
tará sempre ao lado de Caetano, Milton, Betânia,
Gal - que nos deixa agora -, Gil e tantos outros. Infe-
lizmente, Boldrin acabou ficando numa segunda pra-
teleira, mas o mais importante é que dessa pratelei-
ra abriram-se muitas gavetas que sabia revelar com
maestria.

Havia diversidade em seus programas, uma hora
era Benito di Paula, outra Criolo, Milton Nascimen-
to, Rita Lee... Além disso, não admitia, de nenhuma
maneira, instrumentos que não produzissem sons
naturalmente. Boldrin não queria saber de músicas
cheias de apetrechos e aparatos, queria tudo o mais

EM FESTA
Paraíso está em festa com a realização de vários eventos

em sequência. Desde a quinta-feira,10, pelos lados da Casa
da Cultura acontece a 1ª Fetec (Feira de Tecnologia do Café).
Mesmo com a definição dos ganhadores da quarta edição do
Concurso de Qualidade dos Cafés Finos de Paraíso ontem o
evento prossegue até hoje ao meio dia. Os expositores conti-
nuam apresentando seus produtos e possibilitando a realiza-
ção de negócios, através da iniciativa e parceria realizada
entre a Prefeitura e a Associação Comercial, Industrial, Agrope-
cuária e de serviços de São Sebastião do Paraíso.
FEIRA DE CIÊNCIAS

Já pelos lados da Lagoinha uma das atrações é a 9ª Feira
de Ciência, Tecnologia e Educação que reúne trabalhos das
escolas municipais, estaduais e particulares. A visitação de
estudantes ao longo dos dias assegura uma grande movi-
mentação no espaço e possibilita a troca de experiência em
relação aos diversos trabalhos que estão sendo apresenta-
dos. No período da noite um atrativo a mais são as apresen-
tações dos mais diversos grupos musicais da cidade. No
sábado,12, tem Banda Saga; enquanto no domingo,13, a atra-
ção são os Doutores da Alegria e na segunda-feira,14, o MC
Galego, enquanto que no feriado do dia 15, o DJ Leandrinho.
PARAÍSO MARÍTIMO

No mesmo espaço também acontece a exposição “Mun-
do Marinho” trazendo a exposição de animais aquáticos co-
nhecidos como baleias, golfinhos, polvo, e até o pré-histórico
Mosassauro. A expectativa para este ano é que a Feira, além
de movimentar mais 60 mil pessoas, também arrecade pelo
menos 30 toneladas de alimentos não-perecíveis que serão
destinados às famílias em situação de vulnerabilidade social.
No último ano, a Prefeitura apresentou o Paraíso Jurássico,
arrecadando mais de 20 toneladas de alimentos destinados
às famílias em situação de vulnerabilidade cadastradas nos
Centros de Referência da Assistência Social. Em 29 dias, a
Feira mobilizou cerca de 65 mil visitantes de Paraíso e cida-
des do interior de Minas e São Paulo. Os visitantes podem
contribuir doando 1 kg de alimento.
FELICIDADE

O vereador Juliano Carlos Reis, o Biju, confirmou que está
muito feliz com todos os feitos da administração e principal-
mente com suas propostas apresentadas sob forma de indi-
cação, sendo executadas. Ele citou o exemplo da volta dos
pedalinhos na Lagoinha. A iniciativa é mais um reforço para o
incremento das atividades turísticas. O novo pleito é em rela-
ção a possibilidade de instalação de um banheiro moderno
com acessibilidade para atender os usuários do cartão postal
da cidade. O sanitário existente no parquinho, encerra as ati-
vidades mais cedo. Com essa construção, o espaço de lazer
vai ficando cada vez mais completo.
SEM RECESSO

A segunda-feira,14, véspera do feriado da Proclamação da
República na terça-feira,15, terá expediente normal nas re-
partições públicas municipais de São Sebastião do Paraíso.
Por esta razão está confirmada Sessão Ordinária no início da
noite de segunda-feira na Câmara dos Vereadores. Finaliza-
das as audiências públicas os trabalhos voltam a acontecer a
partir das 19 horas e terá transmissão pela TV Câmara, no
Facebook e também poderá ser acompanhada pelo público
de forma presencial.
NA HORA DA COPA

Por falar em expediente, servidores do Governo de Minas
terão expediente de trabalho diferenciado nos dias de jogos
do Brasil, na Copa do Mundo. No dia 24 novembro, contra a
Servia, as 16h o expediente será de 7h as 15h. O segundo
jogo (Brasil x Suíça) será no dia 28, às 13h, e o expediente
será de quatro horas de duração, a ser cumprido entre 7h e
12h. Já o terceiro jogo da primeira fase (Brasil x Camarões)
está marcado para 2 de dezembro, às 16h. Para os servido-
res, o expediente será de seis horas e deverá ser cumprido
entre 7h e 15h. Os serviços essenciais serão mantidos no
horário normal.
NOVAS ADESÕES

A Câmara de São Sebastião do Paraíso deverá apreciar
em primeira votação o Projeto de Lei nº 5.349, de autoria do
Executivo. A proposição ratifica o quarto termo aditivo ao Con-
trato de Consórcio Público do Consórcio Intermunicipal para
o Desenvolvimento Sustentável da Região de São Sebastião
do Paraíso. A iniciativa confirma a inclusão dos municípios de
Juruaia, Bom Jesus da Penha, São Pedro da União e
Guaranésia no Cidassp (Consórcio Intermunicipal para o De-
senvolvimento Sustentável da Região de São Sebastião do
Paraíso). Depois de receber parecer favorável da Comissão
de Finanças, Justiça e Legislação o projeto deverá agora pas-
sar pelo plenário.
TAPA BURACOS

Em decorrência das chuvas intensas do período são as
várias as ruas e avenidas da cidade que estão apresentando
um número cada vez maior em quantidade e tamanho de bu-
racos. Nos dois sentidos da Avenida Zezé Amaral, motoristas
são obrigados a fazer verdadeiro malabarismo para evitar
maiores transtornos, já que se trata de uma via de trânsito
rápido, sendo necessário manter a cautela. Na Rua Tabajara
Pedroso altura da Lagoinha não é diferente e assim acontece
em diferentes pontos. A Prefeitura por sua vez já iniciou traba-
lho de recuperação destas vias em estado precário realizan-
do operações tapa-buraco. Um dos trechos já atendido é na
Avenida Engenheiro Washington Martoni e também em ou-
tras localidades.
CHUVAS DE GRANIZO

As chuvas de granizo registradas desde o início deste mês
em Minas Gerais, atingiram 51,2 mil hectares de lavouras. O
levantamento feito pela Empresa de Assistência Técnica e
Extensão Rural de Minas Gerais (Emater-MG) mostra que
106 municípios relataram a ocorrência das chuvas no perío-
do. Segundo o balanço da empresa, 7,4 mil produtores minei-
ros informaram que tiveram as propriedades atingidas pelo
fenômeno, nas regiões Sul, Sudoeste, Zona da Mata, Metro-
politana, Central, Centro-Oeste, Alto Paranaíba, Triângulo Mi-
neiro e Noroeste. As áreas com plantios de café do estado
foram as mais atingidas pelas chuvas, com um total de 26,6
mil hectares. Os municípios de São Sebastião do Paraíso,
Campos Gerais, Campestre e Nova Resende, todos no Sul/
Sudoeste do estado, foram os que registraram as maiores
áreas com ocorrência de granizo.
CULTURAS

Além do café e dos grãos, o balanço da Emater-MG tam-
bém mostrou que os plantios de hortaliças (908 hectares),
citros (412 hectares), abacate (323 hectares) e outras frutas
(233 hectares) também tiveram as áreas atingidas pelas chu-
vas do início do mês. Nas culturas de grãos (soja, feijão pri-
meira safra e milho primeira safra), foram 22,5 mil hectares
com registro das chuvas. Sacramento (Alto Paranaíba), Pas-
sos (Sudoeste de Minas) e Bambuí (Centro-Oeste) foram os
municípios com as maiores extensões de lavouras. A Emater-
MG informa que o balanço é relativo apenas às áreas atingi-
das e não significa que todas as lavouras foram perdidas, já
que muitas delas poderão ser recuperadas.
SEGURO RURAL

A Emater-MG lembra que os produtores atingidos e que
obtiveram crédito rural do Programa Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar (Pronaf) devem procurar as ins-
tituições financeiras. Essas operações são cobertas pelo
seguro do Proagro e Proagro Mais. O produtor deve comuni-
car as perdas ao agente financeiro, o mais rápido possível,
para a indicação de um profissional para a vistoria da área
afetada. A cobertura do seguro do Pronaf são para contratos
de crédito rural renovados a partir de 1º de julho deste ano
(safra 2022/2023). A empresa também alerta para que os agri-
cultores evitem qualquer atitude precipitada. Muitas áreas
atingidas poderão ser recuperadas. Além disso, o tratamento
feito nas lavouras vai depender do tipo de cultura. Por isso, o
recomendado é procurar assistência técnica especializada.

natural possível. Na real, ele visava a música brasi-
leira, ou como ele costumava declamar num verso
do poeta paraibano Zé da Luz, um Brasil brasileiro,
sem mistura de estrangeiro, um Brasil nacional. Ti-
nha paixão pelo o que era caipira, pelo o que era de
verdade, cheiro de terra, cheiro de mato. Era uma
pessoa extremamente gentil, tímido ao extremo, mas
muito gentil.

Eu o conheci em 1981, duas semanas antes da
estreia do seu programa na Rede Globo, Som Bra-
sil. Fui convidado a fazer fotos do lançamento do seu
disco Caipira (que tenho autografado). A última vez
que conversei com Boldrin foi em 2018, quando o
convidei para participar de uma banca no Mackenzie.
A proposta era de avaliar o trabalho de uma aluna
que fez um documentário sobre Felisberto Formiga,
jornalista, poeta, também paraibano e que era mui-
to amigo de Rolando Boldrin. Infelizmente, na data
da banca, ele não estava em São Paulo e não pôde
participar.

Agradeceu imensamente o convite, pois nunca
tinha participado de uma banca... que bom seria ter
Rolando Boldrin no Mackenzie fazendo uma banca.

Como eu disse, ele tirou muita gente da gaveta,
revelou muitos artistas ao público e fez grandes com-
posições, como "Amanheceu, peguei a viola" e
"Vide, vida marvada". O fato é que Rolando Boldrin,
para mim e para muitos, é eterno. Junto com ele,
parte da música caipira e música de raiz se vão.
Nossa música perde muito. O Brasil perde muito.
Sem Rolando Boldrin, o Brasil fica um pouco mais
chato, menos musical.

E Boldrin foi cantar e contar seus "causos" em
outro plano. Se tem alguém que vai fazer falta nesse
Brasil, é Boldrin. Em seus programas, o "caipirão"
de São Joaquim da Barra mostrava um Brasil real,
verdadeiro. Não o Brasil da grande mídia. Um Brasil
da viola, da catira, do martelo agalopado, do cururu,
do samba de roda, da ciranda, do encantado... Boa
viagem, mestre.

Saudades, Boldrin.
(Hoje em Dia 11/11/22)

*Jornalista, fotógrafo e professor de Jornalismo Cultural da

Universidade Presbiteriana Mackenzie (UPM)
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F A L E C I M E N T O S
05/11 - José Donizete de Castro, 58 anos
07/11 - Maria de Lourdes, 87 anos
07/11 - Weber Aparecido Azevedo, 45 anos
08/11 - Joaquim Cândido Amâncio, 92 anos
08/11 - José Rubens Bonacini, 71 anos
08/11 - Heloiza Batista Novaes (recém nascida)
08/11 - José Aurélio Santana, 78 anos
08/11 - Maurício Manoel dos Reis, 66 anos
09/11 - Adriel de Jesus de Paula Costa (recém nascido)
10/11 - Ângela Mumic da Silveira, 62 anos
10/11 - Lázara Marques da Silva, 56 anos
11/11 - Maria José Mizael, 80 anos

Quando você conseguir superar problemas
graves não se detenha na lembrança dos
momentos difíceis, mas na alegria de haver
atravessado mais essa prova em sua vida.
Quando sair de um longo tratamento de
saúde, não pense no sofrimento que foi
necessário enfrentar, mas na benção de Deus
que permitiu a cura.
Leve na sua memória, para o resto da vida, as
coisas boas que surgiram nas dificuldades.
Elas serão uma prova de sua capacidade e lhe
darão confiança diante de qualquer obstáculo.

(Chico Xavier) Transcrito por: João Batista Brandão

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
SUPERAÇÃO

PPPPPANFLEANFLEANFLEANFLEANFLETEIROTEIROTEIROTEIROTEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441 - ANDRÉ LUIZ BOZELI

Aviso de Licitação
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 036/2022, Tipo Melhor Oferta, Objeto:
“CONCESSÃO ADMINISTRATIVA DE USO DE ESPAÇOS FÍSICOS
(Art. 45, parágrafo 1º, IV da Lei 8.666/93) destinados a fins
comerciais, localizada na praça Artur Bernardes (Rosario) durante
a celebração das Congadas 2022 exclusiva para Microempresas, EPPs
e MEI”. A abertura, será dia 15 de novembro de 2022 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228,
diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser
lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 11 de novembro
de 2022. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 214/22, Pregão Pres. nº 65/22, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada para fornecimento de decoração natalina ao município de
Itamogi/MG”, com as empresas: COMERCIAL VIEIRA E RESENDE LTDA,
CNPJ 42.232.672/0001-72, pelo valor global de R$ 6.420,00; MH LIGHT
COMERCIO E SERVICOS EIRELI, CNPJ 12.147.139/0001-41, pelo valor
global de R$ 174.930,00. Itamogi/MG - 11/11/2022 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000019/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000019
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSOS JUDICIAIS DE Nº : 0006093-95.2018.8.13.
0329; 0008754-18.2016.8.13.0329; 0006113.57.2016.8.13.0329 PARA
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DA FARMACINHA
DO MUNICIPIO ..–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à
empresa ARANTES & ARANTES DROGARIA LTDA CNPJ nº   07.450.891/
0001-27 pelo valor  de R$ 2987,25 (dois mil novecentos e oitenta e sete
reais e vinte e cinco centavos) Itamogi, 01 de Novembro de 2022 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal
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FETEC - Feira Tecnológica do Café
reúne cafeicultores de toda região

Evento reuniu expositores, produtores rurais e os participantes do Concurso Municipal de Qualidade do Café.
Feira realizada na Casa da Cultura contou com grande estrutura e diversas empresas parceiras

A FETEC – Feira Tecnológica do Café da Região de
São Sebastião do Paraíso aconteceu no final de semana e reuniu
expositores, produtores rurais e cafeicultores que inscreveram
amostras no Concurso Municipal de Qualidade do Café “Paraíso
dos Cafés Finos”. O evento realizado de quinta-feira, dia 10 de
novembro, até esse sábado, aconteceu na Casa da Cultura e
contou com uma grande estrutura e diversos expositores, que
aproveitaram a oportunidade para prospectar clientes e fazer
negócios.

A FETEC contou também com palestras técnicas e as
apresentações da Orquestra de Violeiros de Cássia e o Paraíso

em Seresta. Ao final do evento foram conhecidos os vencedores
do concurso de café.

A ACISSP (Associação Comercial, Industrial, Agropecuária e
de Serviços de São Sebastião do Paraíso) é a organizadora da
FETEC, em parceria com a Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, e teve por objetivo promover um ambiente de negócios
favorável aos cafeicultores e contato com produtos, tecnologias
e informações sobre novas técnicas de manejo.

“Foi uma bela feira e um grande aprendizado, que nos prepara
para os próximos eventos agropecuários que realizaremos em
2023. Movimentamos o setor cafeeiro da cidade e reforçamos a

referência da ACISSP no meio agro”, analisou o diretor de
Agronegócios da ACISSP, Gilson de Souza.

“O trabalho da ACISSP é o de fortalecer o agronegócio,
que é o motor da economia paraisense. Vamos, cada vez mais,
aumentar nossa participação e protagonismo no setor,
promovendo eventos, qualificações (que já fazemos através
do SENAR) e incentivos ao agronegócio de nossa cidade, com
um lançamento importante muito em breve”, comentou o
presidente da associação, Dr. Matheus Colombaroli.

As empresas patrocinadoras e apoiadoras da FETEC 2022
foram as seguintes:

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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Entretanto
Renato Zupo *

MORRE UM MONSTRO?
Morreu Guilherme de Pádua, o ator que matou a

estrela em ascensão Daniella Perez, trinta anos atrás.
Coincidentemente, após um documentário fabuloso
que rememora as circunstâncias daquele terrível cri-
me – obra construída sob a ótica exclusiva da acusa-
ção e dos familiares da vítima, o que já considerei um
erro por aqui. Arte até pode ser parcial, jornalismo não.
E Guilherme, e Paula Tomaz (hoje com outro nome),
que cumpriram pena irrisória por tão grave delito, na
prática e na vida pagam prisão perpétua por sua
lacração e bloqueio sociais pelo fatídico evento. Mo-
ralmente merecido, juridicamente relevante, para que
novamente se confirme a tese na verdade óbvia de
que as penas brandas e irrisórias para os padrões
sociais vigentes no país acabam suplementadas pela
execração social e pública merecidas. Todavia, as pe-
nas criminais são estabelecidas quanto ao seu mon-
tante abstrato exclusivamente pelo Congresso Nacio-
nal por força constitucional. Vez ou outra, podemos
questionar a pena branda demais para este ou aquele
crime mais grave e escandaloso, mas se a lei a impõe
em limites tênues e suaves, cumpre-nos obedecer a
ordem do legislador. Afinal, a democracia é a ditadura
das leis. Só não acho que Guilherme deveria ser cala-
do após o cumprimento da pena e impedido de se
manifestar publicamente sobre o fato, como acabou
acontecendo. Aí a pena é paga pelo povo, que fica sem
o direito de conhecer aos dois lados da história.

TAMBÉM NÃO GOSTEI
Também não gostei do resultado das eleições pre-

sidenciais, não somente pelo seu resultado objetivo,
mas porque mais uma vez, e mais visceralmente, di-
vidiu o país em duas partes que se agridem e
hostilizam por motivos políticos. É a antessala da in-
surreição civil, quem estuda um pouquinho sabe dis-
so. A eleição foi questionável não por conta do
primitivismo das urnas eletrônicas de primeira gera-
ção, antiquíssimas e que poderiam ter sido otimizadas.
Mereciam um “upgrade”. O tratamento judicial dado
ao pleito foi bélico, intransigente, imprudente, pró-ati-
vo. Juiz que atiça ânimos ao invés de amenizar anta-
gonismos acaba assim, mesmo: perde em legitimi-
dade e em credibilidade. Juiz que aparece mais que
os partícipes das eleições geralmente erra para os
dois lados, porque deve ser discreto e evitar um
protagonismo incômodo e que desvia perniciosamen-
te o foco democrático do certame eleitoral, que deve
ser a discussão sobre plataformas de campanha e
perfis dos candidatos. A discussão descamba para o
justo e o injusto no tratamento unilateral e questionável
dado a este ou àquele candidato. A imprensa também
decepciona e deteriora o caldo de confusões que cer-
cou às eleições. Foi intensamente implicante com
Bolsonaro e seu clâ e atenuou bastante o passado
turbulento de Lula da Silva, a ponto de trocar o trata-
mento dado a temas polêmicos como o “orçamento
secreto”, assim chamado na era Bolsonaro, e que vi-
rou “emenda parlamentar” depois da vitória petista –
isso dentre outros absurdos. O maior deles perdoar
tacitamente uma pseudojornalista que cometeu a bar-
baridade de ofender a filha do presidente, de 11 anos
de idade, chamando-a de “puta” em rede social. Qua-
se toda a imprensa se calou quanto a esta obsceni-
dade absurdamente agressiva e covarde.

PROIBIDO DE FAZER POLÍTICA
Bolsonaro também foi proibido, pelo TSE, de fazer

política, quando lhe foi imposta a lei da mordaça para
impedi-lo de falar dos grandes podres do seu adver-
sário, ao mesmo tempo também impedido de
enaltecer a um bocado de seus êxitos e trunfos
(Michele e o 7 de setembro, por exemplo). Ao se im-
pedir a um político de enaltecer seus méritos e criti-
car seu adversário, se está proibindo um político de…
fazer política. Peculiar, também, que esta proibição
tenha sido estendida aos principais apoiadores digi-
tais do presidente, atos taxados como de “censura
prévia” consagrada pelo já histórico voto da Ministra
Carmem Lúcia, ao chancelar a esta prática vetada
pela constituição e extinta desde o AI_5. Camem dis-
se que a censura era inconstitucional, mas no caso
excepcional sob exame valeria. Excepcional por quê
Ministra? Uma eleição acirrada, como tantas outras,
mentiras e exageros trocados, como em toda e qual-
quer disputa política. A única extravagância destas elei-
ções foi o engajamento de atores externos que deve-
riam ter se mantido estanques, afastados e imparci-
ais. Não o fazendo, contribuíram para os perigosos
antagonismos que, por aqui, estão fazendo surgirem
os Adélios, para um lado e para outro.

ACABOU, GENTE
Por mais que há muitos pareça injusto o resultado

das eleições, pelos “n” motivos repetidos aqui e acolá
vezes sem conta, é necessário que todos entendam
que as eleições acabaram, doa a quem doer seu re-
sultado. O mérito ou demérito da escolha, aperta-
díssima, haverá de ser suportada por nós brasileiros
pelos próximos quatro anos – tanto os eleitores ven-
cedores quanto os derrotados pagarão com suas eco-
nomias, liberdades e sonhos pela decisão da maio-
ria. A democracia é assim. Não adiantam agora gre-
ves, paralisações e passeatas. A transição já come-
çou, gente! Voltem pra casa e parem com isso e lem-
brem-se da lição derradeira de nosso presidente da
República: agora todos devem torcer pelo Brasil e
esquecer rivalidades políticas, que em quatro anos tem
mais- igual olimpíada e copa do mundo.

O DITO PELO NÃO DITO
“O que não provoca minha morte faz com que eu

fique mais forte”.  (Friedrich Nietzche, filósofo alemão).

Reunião para tratar do im-
pacto das recentes chuvas de
granizo que atingiram regiões
produtoras do agronegócio em
Minas Gerais, em especial no
Sul e Sudoeste do Estado, com
visão especialmente voltada
para a cafeicultura, foi realiza-
da na manhã de sexta-feira (11/
11) em Alfenas.

A reunião em apoio ao se-
tor foi coordenada pela Frente
Parlamentar do Café e o Con-
café, Consórcio Público Para
Desenvolvimento do Café no
Sulo e Sudoeste de Minas, por
seus presidentes deputado fe-
deral Emidinho Madeira (vice-
presidente da Comissão de
Agricualtura, e o prefeito de
Três Pontas, Marcelo Chaves.

Emidinho afirmou que o
encontro "foi muito importan-
te para orientar produtores
atingidos para que, antes de
qualquer tomada de decisão
procurem técnicos especializa-
dos, seja de cooperativas,
Emater, ou particular, para que
façam laudos, pois serão exi-
gidos por agentes financeiros".

O deputado disse que no dia
17 próximo,  durante a Sema-

CHUVAS DE GRANIZO:
Reunião em Alfenas reuniu produtores

rurais, autoridades e lideranças do setor
FOTOS: Divulgação

na Internacional do Café a ser
realizada em Belo Horizonte,
como vice-presidente da Co-
missão de Agricultura da Câ-
mara, fará requerimento soli-
citando seja realizada audiência
pública para tratar sobre o as-
sunto.

À reunião estiveram presen-
tes Julian Carvalho, represen-
tante da Secretaria de Estado da
Agricultura, Otávio Maia, pre-
sidente da Emater, da FAEMG,
Breno Mesquita, presidentes de
associações e de sindicatos ru-
rais, de cooperativas, secretá-
rios municipais de Agricultura,
prefeitos e vereadores.

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

Pelo oitavo ano consecuti-
vo, os veículos públicos da
Empresa Brasil de Comunica-
ção (EBC) realizam a correção
das questões mais importantes
do Exame Nacional do Ensino
Médio (Enem) logo após o tér-
mino das provas. O especial
Caiu no Enem aborda os prin-
cipais assuntos tratados em
cada dia das avaliações.

O programa multiplatafor-
ma é apresentado neste domin-
go (13) e no próximo (20), ao
vivo, às 19h30. A produção
pode ser acompanhada na
telinha pela TV Brasil, nas re-
des sociais do canal, na Rádio
MEC AM e na Rádio Nacional
AM e OC.

Os interessados podem par-
ticipar pelas redes sociais com
as hashtags #EBCnoEnem ou
#CaiunoEnem para enviar dú-
vidas e comentários. O conteú-
do também é transmitido pelas
afiliadas que integram a Rede
Nacional de Comunicação Pú-
blica (RNCP).

O Caiu no Enem tem a pre-
sença de professores no estú-
dio e a entrada ao vivo de re-
pórteres com notícias e entre-
vistas. Os especialistas comen-
tam, analisam e explicam os
temas relevantes contemplados
em cada prova e detalham os
itens mais importantes cobra-
dos na avaliação. Durante uma
hora e meia, o especial man-
tém os estudantes atualizados
com as últimas novidades so-
bre o exame.

AMPLA COBERTURA
Os veículos da EBC acom-

panham os preparativos e tra-
zem diversos conteúdos sobre
a realização do Enem há sema-
nas. Às vésperas e no dia da
prova, a TV Brasil, a Rádio
MEC e a Rádio Nacional apre-
sentam uma série de informa-
ções úteis para os candidatos.

Um dos destaques da co-
bertura temática é a publicação
de matérias especiais na Agên-
cia Brasil e nas redes sociais
da empresa. O público pode
ficar informado em tempo real
com os fatos mais relevantes

Veículos da EBC transmitem Caiu
no Enem com a correção das provas

TV e Agência Brasil, rádios e redes têm cobertura multiplataforma

associados à avaliação e tam-
bém se atualizar nos boletins e
noticiários na programação das
emissoras.

O Enem 2022 será aplica-
do em todo o país nos dias 13
e 20 deste mês. O exame se-
gue o formato dos últimos
anos, com provas impressas e
digitais formadas por 180 ques-
tões objetivas e uma redação.
A primeira avaliação inclui as
disciplinas linguagens e ciênci-
as humanas e a redação. A se-
gunda inclui matemática e ci-
ências da natureza.

DINÂMICA DA
PRODUÇÃO

Apresentado pela jornalista
Gabriela Mendes, o Caiu no
Enem recebe professores de
diferentes áreas do conheci-
mento, que atendem as solici-
tações de estudantes entrevis-
tados pelas equipes de repor-
tagem da EBC e daqueles que
fazem indagações pelas redes
sociais.

Os especialistas ressaltam
os pontos exigidos no exame,
indicam as surpresas dos con-
teúdos cobrados e refletem
sobre as perguntas considera-
das complexas e polêmicas.
Além da resolução dos itens
mais pedidos pelo público, os
educadores tecem comentári-
os gerais sobre a avaliação.

O programa também expli-
ca o cálculo da nota e mostra
como os interessados podem
utilizá-la. Os professores com-

partilham orientações sobre
escolha da carreira, concorrên-
cia para ingresso na faculda-
de, mercado de trabalho, pro-
fissões, habilidades e aptidões
do futuro. Eles trazem dicas e
esclarecem dúvidas sobre o sis-
tema de seleção para acesso ao
ensino superior.

Produção original da EBC,
o especial apresenta flashes di-
retamente de vários locais de
prova, revela a opinião de alu-
nos e acompanha trechos da
entrevista coletiva do Instituto
Nacional de Estudos e Pesqui-
sas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep).

PLATAFORMA
QUESTÕES ENEM

Especial Caiu no Enem re-
aliza correção das provas após
exame.

A EBC oferece aos estudan-
tes um sistema que reúne as
provas aplicadas no Enem des-
de 2009 - Divulgação TV Bra-
sil.

A EBC oferece um sistema
que reúne as provas aplicadas
no Enem desde 2009. A plata-
forma gratuita Questões Enem
permite que os estudantes tes-
tem seus conhecimentos de
maneira prévia e se preparem
melhor para o exame.

O interessado pode escolher
diferentes áreas de conheci-
mento para aferir o resultado
de seus estudos. O banco se-
leciona questões de maneira
aleatória para que o aluno pos-

sa resolvê-las. A página busca
ajudar os candidatos ao facili-
tar o acesso e familiarizá-los
comas mais recentes aborda-
gens da avaliação.

A plataforma grava quais
questões o estudante já respon-
deu e cria um teste personali-
zado a cada acesso. As infor-
mações fornecidas no preen-
chimento de cadastro de usuá-
rio não são repassadas a ter-
ceiros pela EBC, conforme a
política de privacidade.

Cerca de 3,4 milhões de
estudantes estão aptos a fazer
as provas desta edição do
Enem, em todo o país. Na pri-
meira prova, neste domingo
(13), os candidatos resolvem
as 45 questões de ciências hu-
manas e suas tecnologias que
envolvem conhecimentos de
história, geografia e sociologia.

Na mesma data, os estu-
dantes também fazem o exa-
me de linguagens, códigos e
suas tecnologias. São 40 ques-
tões de língua portuguesa e cin-
co de inglês ou espanhol. Os
participantes ainda escrevem
uma redação e têm, ao todo,
cinco horas e meia para entre-
gar o cartão de respostas.

No próximo domingo (20),
as provas serão de matemáti-
ca, com 45 questões, e de ci-
ências da natureza, também
com 45 questões, abrangendo
disciplinas como física, quími-
ca e biologia. O tempo de du-
ração da segunda prova é de
cinco horas.

HORÁRIO DO EXAME
Na aplicação das provas do

Enem, é seguido o horário de
Brasília. Os portões abrem-se
às 12h e fecham-se às 13h.

A avaliação começa às
13h30, e os estudantes preci-
sam ficar atentos para verifi-
car na localidade onde moram
a hora exata do exame.

SERVIÇO
Especial Caiu no Enem - 1ª

prova - domingo, dia 13/11, ao
vivo, às 19h30

Especial Caiu no Enem - 2ª
prova - domingo, dia 20/11, ao
vivo, às 19h30

Plataforma Questões Enem:
https: / /questoesenem.ebc.
com.br               (Agência Brasil)

Divulgação TV Brasil
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O prefeito Marcelo Morais
esteve na manhã desta quarta-
feira, 9 de novembro, na Cida-
de Administrativa em Belo Ho-
rizonte, em reunião em que fo-
ram concluídas as tratativas
para a implantação do Hospital
de Queimados em São Sebas-
tião do Paraíso. Atualmente, a
referência para estes atendi-
mentos são Belo Horizonte e
Montes Claros, ambos municí-
pios com mais de 400 quilôme-
tros de distância de Paraíso.

De acordo com o prefeito
Marcelo Morais, o atendimen-
to já foi todo desenhado para
ser realizado na Santa Casa de
Misericórdia. “O hospital já está
preparado para isso e a equipe
foi contratada. A nossa previ-
são é que os atendimentos para
esta demanda se iniciem em
janeiro do próximo ano”, des-
taca.

Na reunião Marcelo com o
secretário de Estado de Saúde
de Minas Gerais, Fábio Bac-

Paraíso terá hospital de queimados para
microrregião, possivelmente em janeiro

Divulgação

Previsão é que atendimentos comecem em janeiro de 2023

cheretti, participaram a supe-
rintendente regional de Saúde
de Passos, Kátia Rita Gonçal-
ves, o superintendente hospi-
talar da Santa Casa de São Se-
bastião do Paraíso, Jean
Marco do Patrocínio e o depu-
tado estadual Antônio Carlos
Arantes.

A necessidade de um Hos-
pital de Queimados em São
Sebastião do Paraíso vem sen-
do discutida desde o início des-
te ano, especialmente nas reu-
niões que aconteceram na Co-
missão Intergestores Bipartite
do Estado de Minas Gerais
(CIB-SUS/MG) e na Comissão
Intergestores Regional (CIR),
onde destacou-se o lapso que
existe para o atendimento regi-
onal dos pacientes com quei-
maduras.

Em maio deste ano, duran-
te visita de Baccheretti à Santa
Casa de Paraíso, os prefeitos
da microrregião de Saúde de
Paraíso, composta pelos mu-

nicípios de São Tomás de
Aquino, Monte Santo de Mi-
nas, Itamogi, Jacuí e Pratápolis,
oficializaram e entregaram em
mãos uma carta de intenção
para a criação do Hospital de
Queimados, assinada por todos
os líderes do Executivo de seus
respectivos municípios, tema
que foi concluído nesta quar-
ta-feira.

O prefeito agradeceu e re-
conheceu o empenho de toda
a sua equipe da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, representados
pela diretora de Saúde, Adriana
Rogeri, e o vice-prefeito, o
médico Daniel Tales de Olivei-
ra, bem como da superinten-
dente de Saúde, Kátia Rita, do
deputado  Antônio Carlos
Arantes, dos gestores da San-
ta Casa, Jean Marco e o pro-
vedor Fernando Alvarenga, do
secretário de Estado de Saúde,
Fábio Baccheretti, além dos
prefeitos que compõem a
microrregião de Saúde

ACISSP sugere horários especiais para o
comércio para Natal e Copa do Mundo

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecuá-
ria e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) apresenta
sua sugestão de horário espe-
cial para funcionamento do
comércio durante o período que
antecede o Natal 2022 e tam-
bém nos dias de jogos da Sele-
ção Brasileira Brasil na primei-
ra fase da Copa do Mundo do
Catar.

 Nesta época, tradicional-
mente os estabelecimentos co-
merciais e os prestadores de
serviço costumam ampliar o
horário de encerramento das
atividades diárias, para que os
consumidores possam ter mais
tempo para pesquisar e encon-
trar opções de presentes para
o natal e realizar as compras
também para o ano novo.

A associação este ano pro-
põe que o horário especial seja
iniciado no mês de novembro,
momento em que promoverá
ações em vários pontos da ci-
dade com acendimento de lu-
zes, passeata com Papai Noel
e outras atividades para atrair
os consumidores para as ruas
promovendo o comércio local.

A ACISSP salienta ainda que
essas sugestões devem ser ana-
lisadas por comerciantes e ade-

quadas a sua realidade, seu ni-
cho de comércio e sua equipe,
devendo ter bastante atenção ao
que aduz a legislação trabalhis-
ta, cumprindo, rigorosamente,
as escalas de folgas, horários
de descanso e pagamento de
horas extras, e/ou criação de
banco de horas, intervalo mí-
nimo de descanso para alimen-
tação, formalização de acordo
com seus colaboradores. Para
auxiliar seus associados colo-
ca à disposição o seu Departa-
mento Jurídico para dirimir
quaisquer dúvidas.

 “Esta é época do ano mais
esperada pelos comerciantes e
estamos propondo a abertura
em horário estendido e aos fi-
nais de semana de nosso co-
mércio, de forma a acolhermos
os consumidores, que terão
mais tempo para as compras,
e os empresários poderão au-
mentar suas vendas. Sugeri-
mos ainda o funcionamento do
comércio durante os jogos do
Brasil nos primeiros três jogos
na Copa do Mundo, para que
comerciantes e funcionários
possam se organizar. Espera-
mos um bom movimento no
comércio local e vamos lançar
em breve também a nossa cam-
panha de Natal, para incentivar

os consumidores a comprarem
no comércio de Paraíso.”
anunciou o presidente da ACIS
SP, Dr. Matheus Colombaroli.

Para que o horário especial
de final de ano passe a valer
em nossa cidade, é necessário
que a Prefeitura publique de-
creto estabelecendo essas pre-
missas. A sugestão da ACISSP
já foi entregue para o executi-
vo local.

Segundo a proposta da
ACISSP, o comércio paraisen-
se funcionaria da seguinte for-
ma:

SUGESTÃO ACISSP
PARA FUNCIONAMENTO

DO COMÉRCIO COM
HORÁRIO ESPECIAL
PARA O NATAL 2022
Inauguração da decoração

dos espaços públicos e comér-
cio em geral a partir do dia 16
de acordo com calendário que
será divulgado em breve.

Horário Especial de Natal
iniciando nessa mesma data,
sendo:

Novembro/2022
- Sábados - 19 e 26 – Das

9h00 até as 15h00
- Domingos – 13; 20 e 27 –

Fechado

- Dias de semana –16; 17;
18; 21; 22; 23; 29 e 30 – Das
9h00 até 19h00.

- Black Friday – 25/11 –
Das 8h00 até 20h00

- Dia 15/11 – fechado

Dezembro/2022
- Sábados - 3; 10; 17 e 24

– Das 9h00 até 18h00
- Domingos - 4; 11 – Das

10h00 até 16h00
- Domingo 18 – Das 9h00

até 15h00
- Dias de semana – 1; 5; 6;

7; 8 e 9 – das 9h00 até 20h00
- Dias de semana – 12; 13;

14; 15 e 16 – Das 9h00 até
22h00

- Dias de semana – 19; 20;
21; 22 e 23 – Das 9h00 até as
22h00

Sugestão de horários para
funcionamento do comércio
em dias de jogos do Brasil na

Copa do Mundo 2022 -  1ª
fase:

- 24/11 – jogo do Brasil às
16h – funcionamento das 9h até
15h sem horário de almoço.

- 28/11 – jogo do Brasil às
13h – funcionamento das 8h às
12h e das 16h até 18h (2h ho-
ras realizadas no dia 25/11).

- 02/12 – jogo do Brasil às
16h – funcionamento das 9h até
15h sem horário de almoço.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

O horário especial proposto pela associação começa em novembro e prevê ainda orientações para o funcionamento
do comércio durante o período que antecede o Natal 2022 que engloba os jogos da Copa do Mundo
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O atleta de Jiu jitsu Edmar
Viana, que compete por São
Sebastião do Paraíso vai dis-
putar o Campeonato Mundial
de Jiu jitsu Esportivo, promo-
vido pela Confederação Brasi-
leira de Jiu jitsu Esportivo. O
evento será entre os dias 24 a
27 de novembro, no Ginásio do
Ibirapuera, em São Paulo (SP).
"Fiz uma preparação muito in-
tensa, treinando duro visando
a obtenção de bons resultados
e buscar repetir a última dis-
puta internacional em que foi
campeão", destaca.

Edmar Viana representa Paraíso
no Mundial de Jiu-jitsu Esportivo

Lutador Edmar Viana segue para mais uma disputa em busca de nova conquista

FOTOS: Divulgação

A expectativa dos organiza-
dores é reunir cerca de mil co
petidores do Brasil e também
representantes de outros paí-
ses. É exigido pela Confedera-
ção Brasileira que todo atleta
seja filiado. As inscrições se-
rão encerradas no dia 18 de
novembro ao meio dia. O perí-
odo de checagem acontecerá
a partir do dia 19, sendo reali-
zada até o dia 23 de novembro.

A divulgação do Cronogra-
ma Oficial será no dia 23 de
novembro e a divulgação da
chave adulta no dia seguinte.

Haverá premiação em me-
dalhas até a quarta colocação e
troféu para equipe com pelo
menos 10 atletas inscritos na
categoria. Nas categorias adul-
to masculino e feminino será
distribuída premiação em di-
nheiro por categoria. Os valo-
res variam de R$ 1 mil a R$ 5
mil. O acesso do público será
mediante pagamento de ingres-
so sendo R$10,00 mais um
quilo de alimento, ou R$ 20,00
sem a contribuição. Os ingres-
sos serão vendidos na bilhete-
ria nos dias das lutas.

O lutador Edmar Viana dis-
se que está treinando firme
para fazer uma boa apresenta-
ção. Em seu currículo ele de-
tém título como bicampeão
mundial, bicampeão panameri-
cano, campeão mineiro, pau-
lista e brasileiro. Ele também já
conquistou ano passado o tí-
tulo de campeão internacional
2021 e faixa preta super Pesa-
do. "A expectativa é a melhor
possível, fizemos uma boa pre-
paração, agora é hora de ir em
busca dos melhores resulta-
dos", completa.

Três partidas marcaram o
início da 18ª edição do Cam-
peonato Regional de Master 50,
organizado pelo desportista
José Roberto Gonçalves. O
time do Tequila Vila Arminda
saiu na frente ao vencer de
goleada o União Jacuí, por 5 a
0 partida realizada em Carmo
do Rio Claro. Neste final de
semana estão confirmados
mais três jogos válidos pela
segunda rodada da primeira
fase da competição.

Na rodada inaugural da
competição, em partida realiza-
da em São João Batista do Gló-
ria, o time da casa recebeu a
equipe do Veteranos de
Pratápolis, jogo que terminou
empatada em 0 a 0. Já no está-
dio Comendador João Alves, a
Associação Atlética Paraisense
recebeu o Rede Ana Terra, par-
tida que terminou empatada em
1 a 1. O jogo entre Caram x
Carmo do Rio Claro, foi adia-
do por motivo de força maior
e será realizado em nova data.

Para este final de semana
estão previstas mais quatro

Campeonato de Master 50
começa com três partidas

partidas. No sábado,12, a par-
tir das 15h30 no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves, o
1º de Maio, jogam Prefeitura de
São João Batista do Glória x
Veterano União de Jacuí. No
mesmo horário, em Pratápolis,
o time da casa receberá a Sele-
ção Esportiva Carmelitana. Já
no domingo estão agendados
mais dois jogos às 10 horas.

No 1º de Maio, o Caram de
Passos enfrentará o Tequila
Vila Arminda. Em São Tomás
de Aquino, no Estádio Munici-
pal, o 3 de Outubro jogará con-
tra o Veteranos de Altinópolis.
A folga na rodada será da equi-
pe Rede Ana Terra.

Conforme o organizador do
campeonato, José Roberto Gon-
çalves, "é uma competição que

já se tornou uma tradição, são
18 anos seguidos que promo-
vemos este torneio, é motivo de
alegria podermos reunir os ami-
gos para momentos de lazer e
confraternização", destaca.

Neste ano o torneio tem em
disputa o Troféu Jose Macedo,
"é uma homenagem que faze-
mos a um grande desportista
de nossa cidade", finaliza.

Vice campeão na edição anterior do campeonato
Veteranos de Altinópolis estreia neste fim de semana

Roberto Nogueira

por Dwlyan Santos

Campeonato
Regional de Xadrez

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

Foi realizado, no dia 06/
11/22, um campeonato Re-
gional de Xadrez na cidade
de Muzambinho/MG.

O evento foi organiza-
do pelo Mestre FIDE Si-
mão Dias e teve como ar-
bitro principal o Mestre
Nacional Dwlyan Santos e
arbitra auxiliar Ana Maria
Lucas.

Estiveram presentes qua-
se 100 enxadristas de várias
cidades da região.

A competição foi disputa-
da no sistema suíço em 5
rodadas. O ritmo de tempo
foi 15 minutos nocaute para
cada jogador.

Dois atletas do Clube de
Xadrez de São Sebastião do
Paraíso - CXSSP participa-
ram da competição.

O professor e coordena-
dor do CXSSP Roni Queiroz
terminou a competição na
terceira colocação na cate-
goria absoluto.

Brenno David Pereira
Paschoa terminou na tercei-
ra colocação na categoria
sub 18.

Acesse:
www.cxssp.com.br

Roni Queiroz e Brenno Paschoa terminaram na
terceira colocação em suas respectivas categorias

CXSSP

A Escola de Saúde Pública
do Estado de Minas Gerais
(ESP-MG) promoveu na se-
gunda-feira,7, a aula inaugural
da primeira turma do curso de
Especialização em Vigilância
em Saúde (2022-2023). O tra-
balho inicial foi conduzido pelo
professor convidado Rivaldo
Venâncio da Cunha, coordena-
dor de Vigilância em Saúde e
laboratórios de referência da
Fiocruz. O tema abordado foi
"O lugar da vigilância em saú-
de no SUS". São Sebastião do
Paraíso está entre os 34 muni-
cípios que têm alunos no cur-
so promovido pelo Governo do
Estado com o objetivo de am-
pliar a qualidade do atendimen-
to prestado à população

Entre as metas do curso
está a promoção de reflexões e
análises críticas sobre as prá-
ticas nos serviços de saúde no
campo da Vigilância em Saúde
em suas múltiplas dimensões e
interfaces. Outra proposta
apresentada é a produção de
conhecimentos técnico-cientí-
ficos em prol de um sistema
de saúde universal, integral e
equânime. A especialização se-

Alunos de Paraíso integram a primeira
turma do curso de Vigilância em Saúde

A aula foi ministrada pelo coordenador de Vigilância em
saúde e laboratórios da Fiocruz, Rivaldo Venâncio da Cunha

Reprodução

lecionou 44 trabalhadores do
Sistema Único de Saúde (SUS)
do estado de Minas Gerais que
atuam em nível estadual ou
municipal, com diploma de ní-
vel superior e atuação na Vigi-
lância em Saúde.

Para o estudante Fabrí-
cio Oliveira Florentino, forma-
do em gestão ambiental e atua
na Vigilância em Saúde, para
quem vive em pequenos muni-

cípios e trabalha em funções
diversas, é preciso ter um co-
nhecimento mais ampliado. De
acordo com ele, servidor pú-
blico há 22 anos, o curso será
uma ótima oportunidade para
se atualizar profissionalmente.

"Também entendo que o
pós-pandemia trouxe muitas
consequências e desafios para
o setor de saúde. Então cabe,
agora, nos reinventarmos para

oferecer uma assistência ainda
mais qualificada para a popu-
lação", afirmou.

O curso é no formato
presencial, com carga horária
de 360 horas/aula, mais produ-
ção e apresentação do Traba-
lho de Conclusão de Curso
(TCC). As aulas são realizadas
nas dependências da ESP-MG,
em Belo Horizonte e começa-
ram nesta semana.
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Com a construção do Loteamento Jardim Mediterrâneo lV, poderá sair uma das opções
para construir uma Ponte  e encurtar a distância de acesso com vários Bairros

TadeuzinhoSebastião Tadeu Ribeiro

Inúmeros são os pedidos
para que a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso construa
via pública com ponte que pro-
porcione a ligação dos Bairros
Califórnia Garden com Resi-
dencial Vila Verde, São Judas
Tadeu, São Sebastião, Nascen-
te do Paraíso e demais Bairros.
Este elo, quando estiver pron-
to, vai encurtar e muito a dis-
tância e tempo, tanto para con-
dutores de veículos e pedestres.

Atualmente para se obter
acesso com veículos através do
Califórnia Garden para os ou-
tros bairros citados, a distância
é muito grande. Acesso através
de veículos automotores e atra-
ção animal, só se consegue atra-
vés da Av. Zezé Amaral com o
Bairro Vila Helena 2.

Pedestres que queiram pas-
sar do Califórnia Garden para
os demais bairros da Zona Nor-
te de Paraíso têm que achar um
local mais estreito para poder
pular de um lugar pro outro
sobre as águas do Córrego
Rangel, isto quando não esti-
ver chovendo, porque corre-se
o risco de ser levado pelas
águas do córrego.

Logo estará pronto o Lote-
amento Jardim Mediterrâneo lV.
No projeto deste loteamento
consta o prolongamento da Av.
Maria de Lourdes Arantes
Almeida até chegar ao Córrego

Ligação entre bairros São Sebastião
e Califórnia Garden é aguardada

Rangel, onde se faz divisa en-
tre com os Bairros São Sebas-
tião e Nascente do Paraíso.

Então, prosseguindo a cons-
trução do prolongamento da Av.
Maria de Lourdes Arantes
Almeida até o Córrego Rangel,
daria para também construir
ponte de alvenaria, estará um
dos pontos de elo nos referidos
bairros. No Califórnia Garden,
próximo do Córrego Rangel, na
divisa com o Residencial Vila
Verde, a distância é curta, dá
para se construir ali também

outra ligação, que vai encurtar
distância e tempo.
O QUE DIZ A PREFEITURA

Sobre pedidos de morado-
res, o prefeito Marcelo de Mo-
rais disse que referida ponte
está prevista e deverá estar con-
cluída até junho de 2023. “Hou-
ve um erro por parte de “cali-
bragem” de informação em re-
lação ao prazo previsto anteri-
ormente, ou seja, junho do ano
passado, pois há um fragmen-
to de Mata Atlântica no local e
também de assinatura com o

Dnit, que é confrontante com
o local, e não tivemos tempo
hábil para liberar a documen-
tação. Já emitimos a diretriz dos
novos loteamentos para o em-
preendedor, que nos garantiu
que até junho do próximo ano
a ponte estará construída. So-
mente não inicia de imediato
por causa do período chuvo-
so. O compromisso do lote-
ador, em parceria com a Pre-
feitura, é construir a ponte li-
gando o Bairro São Sebastião
ao Califórnia Garden”.

Um proprietário de veículo
foi vítima do golpe do catalisa-
dor em São Sebastião do Para-
íso, nesta semana. O crime,
que se caracteriza como estelio-
nato, consiste em convencer o
dono do carro a fazer uma lim-
peza no escapamento, ofere-
cendo dinheiro em troca da
“sujeira”. No entanto, o golpista
retira o catalisador, peça que
tem como função diminuir a
emissão de gases poluentes,
para vender, deixando a pessoa
no prejuízo.

Pelo menos uma pessoa
denunciou esta situação ocor-
rida na quinta-feira,10, em São
Sebastião do Paraíso. Segun-
do a vítima, os estelionatários
estão indo até a casa das pes-
soas, batendo a porta e ofere-
cendo para prestar um serviço
de limpeza veicular. Na verda-
de, os criminosos estão inte-
ressados é no catalisador do
veículo. Os suspeitos chegam
com o discurso pronto com
argumentos para justificar a

Dupla é acusada por cometer o golpe
da limpeza do catalisador em Paraíso

necessidade do trabalho ofere-
cido quando acabam por apli-
car o golpe.

A peça do catalisador do
veículo tornou-se o alvo dos
criminosos por ser uma apa-
rente fonte de renda. A peça de
cerâmica no interior da carca-
ça de metal do catalisador é
formada por três metais preci-
osos, platina, rádio e paládio.
Segundo especialistas a platina
e o paládio possuem valor mai-
or do que o ouro e existem
empresas que procuram por
esse material para reciclá-la e
extrair os metais valiosos, mo-
tivo de tamanha cobiça.

Depois de chegar e conven-
cer a pessoa por fazer a limpe-
za, em havendo a concordân-
cia o golpe é aplicado. Os cri-
minosos danificam a peça e
pedem para substituí-la e em
alguns casos deixam até uma
certa quantia em dinheiro para
consertar o dano. Há situações
em que a peça é trocada por
um tubo envolto com palha de

aço ou algum outro material
para abafar ruídos e preencher
todo o espaço. Na realidade o
valor deixado é inferior ao cus-
to de uma peça nova. Em ou-
tras situações o catalisador é
retirado e é feito um improvi-
so para substituir a peça reti-
rada.

No caso da ação em Paraí-
so, a dupla bateu na porta da
casa da vítima e se ofereceu
para o serviço. Um dos esteli-
onatários chegou a dizer que
“tirava o pó da cerâmica do fil-
tro de ar do carro”. Depois de
retirar a peça a vítima contou
que restou apenas um pó bran-
co. Como a princípio não hou-
ve desconfiança o golpe so-
mente foi descoberto posteri-
ormente. Segundo o levanta-
mento uma peça nova custa
entre R$ 900,00 e R$ 6 mil,
dependendo do modelo do car-
ro.

Segundo a vítima a dupla
estava em um veículo Corsa
Hatch, com placas de São Pau-

lo. Disseram que estavam no
Paraná e que haviam alugado
uma casa em Paraíso onde per-
maneceriam nos próximos dias
para fazer este trabalho.

Um levantamento informa
que a proprietária do automó-
vel ten passagem por estelio-
nato no Amazonas com suspei-
ta de ter praticado o mesmo
golpe. A mulher teria sido pre-
sa em 2021. A situação seria
registrada em Boletim de Ocor-
rência na sexta-feira,11.

Conforme a polícia é pre-
ciso que as pessoas fiquem
atentas a este tipo de situação
principalmente quando alguém
aprece oferecendo algum pro-
duto ou serviço de graça ou
vendendo algo por um preço
abaixo de tabela.

Além de desconfiar, pesqui-
sar e analisar os órgãos de se-
gurança podem ser acionados
para efetivar o flagrante. Uma
investigação será realizada no
sentido de se levantar quem
são os autores.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito Mu-
nicipal no uso de suas atribuições homologa e firma Contrato ref. ao Proc.
nº 214/22, Pregão Pres. nº 65/22, cujo objeto é “Contratação de empresa
especializada para fornecimento de decoração natalina ao município de
Itamogi/MG”, com as empresas: COMERCIAL VIEIRA E RESENDE LTDA,
CNPJ 42.232.672/0001-72, pelo valor global de R$ 6.420,00; MH LIGHT
COMERCIO E SERVICOS EIRELI, CNPJ 12.147.139/0001-41, pelo valor
global de R$ 174.930,00. Itamogi/MG - 11/11/2022 - Ronaldo Pereira Dias
- Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000019/2022. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso iV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000019
/2022,  RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA ATEN-
DIMENTO DE PROCESSOS JUDICIAIS DE Nº : 0006093-95.2018.8.13.
0329; 0008754-18.2016.8.13.0329; 0006113.57.2016.8.13.0329 PARA
MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR DA FARMACINHA
DO MUNICIPIO ..–INCISO IV DO ART 24 DA LEI 8.666/93 ,junto à
empresa ARANTES & ARANTES DROGARIA LTDA CNPJ nº   07.450.891/
0001-27 pelo valor  de R$ 2987,25 (dois mil novecentos e oitenta e sete
reais e vinte e cinco centavos) Itamogi, 01 de Novembro de 2022 - Ronaldo
Pereira Dias, Prefeito Municipal

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido.
Processo de Licitação Nº 829/2022. Modalidade Pregão Presencial nº 102/
2022. Tipo Menor preço global. Objeto: Aquisição de 400 (quatrocentas)
grades de proteção destinadas aos eventos realizados e apoiados pela Gerência
de Cultura, com entrega imediata e livre participação. A abertura será dia 01
de Dezembro de 2022 às 13h30min . O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição no
site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (35) 3539-7015,
diariamente das 09:00 às 16:30, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 11 de Novembro de 2022. Rosiély
Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital Resumido.
Processo de Licitação, Modalidade Pregão Presencial nº 080/2022, Processo
nº 754/2022, Registro de Preços nº 055/2022, Tipo Menor preço por lote.
Objeto:  Registro de preços para escolha da proposta mais vantajosa e
eventual contratação de fornecedor(es) de refeições, marmitex, lanches,
sucos, refrigerantes, quitandas, panificações, salgados entre outros, destinados
aos participantes e organizadores de atividades como reuniões, congressos e
outros eventos de diversos Setores e Secretarias desta Prefeitura, por um
período de 12 (doze) meses, com participação exclusiva de ME, EPP e MEI.
A abertura será dia 29 de novembro de 2022 às 14:00hs. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini,
nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-
7015, diariamente das 9h às 16h30min, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 09 de novembro de 2022.
Rosiély Mercês de Souza Volpe – Pregoeira.

Sebastião Pádua Silva vence o 4º Concurso
Café de Qualidade ‘Paraíso dos Café Finos’

FOTOS: João Gustavo

O produtor rural Sebastião
Pádua Silva, do Sítio Água Viva,
é o grande vencedor da quarta
edição do Concurso Café de
Qualidade “Paraíso dos Cafés
Finos, uma realização da Pre-
feitura Municipal com apoio da
Associação Comercial, Industri-
al e de Serviços de São Sebasti-
ão do Paraíso (Acissp). O re-
sultado foi divulgado às 21h30
de sexta-feira, 11, durante a re-
alização da 1ª Feira de Tecno-
logia do Café (Fetec). A premi-
ação aos melhores produtores
foi marcada por várias home-
nagens dedicadas ao idealizador
do concurso, Marco Aurélio
Alves de Paula, falecido no iní-
cio deste ano.

O concurso foi criado há
quatro anos e tem por objetivo
atestar a qualidade dos cafés
que são produzidos no muni-
cípio, premiando os produto-
res e valorizando ainda mais o
produto dos cafeicultores —
fruto de muito esforço e dedi-
cação. Conforme os organiza-
dores o intuito é também cola-
borar para o aumento da renda
dos produtores e qualidade de

vida, além de fomentar o co-
mércio agropecuário do Muni-
cípio.

Conforme o secretário de
Meio Ambiente e Agricultura,
Renan Jorge Preto, o momen-
to é de agradecimento a todos
os colaboradores que ajudaram
na organização do evento. “Po-
demos resumir esta realização
em duas palavras: união e gra-
tidão”, definiu.       

O diretor de agronegócio da
Acissp, Gilson de Souza, disse
que não foram medidos esfor-
ços para a realização da feira e
do concurso que foi promovi-
do com carinho e dedicação.
Para o presidente da Acissp,
Matheus Colombarolli prevale-
ceu a parceria com a prefeitu-
ra em prol de um objetivo mai-
or que é promover a cafeicul-
tura e os produtores locais.

O prefeito Marcelo Morais
enfatizou que a realização do
concurso deve ser atribuída a
Marco Aurélio Alves Paula, fun-
cionário da administração que
faleceu no início do ano e que
foi um incentivador de várias
ações no campo da agricultura

em Paraíso. Morais ainda ho-
menageou o agrônomo João
Bosco Minto, que recentemen-
te aposentou-se como extensi-
onista da Emater-MG e o con-
vidou para que assumisse a
Secretaria de Agricultura de
Paraíso. Ele respondeu que foi
o quinto convite recebido e que
irá avaliar.

Entre as lideranças partici-
pantes do encerramento do
concurso estava o deputado
Antônio Carlos Arantes e o ge-
rente regional da Emater, Ro-
gério de Assis Araújo. Eles
enalteceram a realização desta-
cando a valorização do produ-
tor e apontado o momento
como um dia especial de cele-
brar com todos os participante
e vencedores do concurso.

PREMIAÇÃO
O encerramento do concur-

so contou com a participação

musical do grupo Paraíso em
Seresta. Em meio a apresenta-
ção inicialmente foi divulgada
a lista dos 20 primeiros classi-
ficados. A seleção foi feita da
lista de 126 produtores inscri-
tos. Em 2021 foram 76 inscri-
ções. “Recebemos cafés de
altíssima qualidade, os
julgadores tiveram trabalho
para fazer esta definição o que
comprova que estamos no ca-
minho certo em incentivar e
premiar aqueles que trabalham
para produzir um produto de
alto nível”, destacou Gilson.

Em seguida foi apresenta-
do os nomes dos cinco melho-
res classificados. A quinta co-
locação foi do produtor Flávio
Aparecido Nascimento (Sítio
Nossa Senhora Aparecida); o
quarto foi Neuber Barbosa
Dutra (Fazenda Pituna). Peter
Kaiser (Sítio Paracatu), vence-

dor da edição do ano passado
ficou com a terceira colocação,
seguida por Natália Pimenta
Mambrini (Sítio Jequitibá), que
foi a vice-campeã.

O campeão do concurso de
2022 é Sebastião de Pádua Sil-
va (Sítio Água Viva). A conquis-
ta foi bastante festejada. O café
por ele apresentado foi descrito
com atributos como floral, bau-
nilha, frutas vermelhas, garapa,
rapadura, chá rosa, cana e li-
cor. Cada saca do lote inscrito
e vencedor será adquirido por
R$ 5mil como forma de valori-
zação do produto.

Também foram premiados
com valor em espécie pelas
sacas produzida os cafeiculto-
res classificados entre os de-
mais quatro lugares. O segun-
do lugar (R$ 4 mil cada saca
do lote); terceiro lugar (R$ 3
mil), quarto lugar (R$2.500,00)

e a quinta colocação (R$
2.00,00).

Ainda no encerramento da
festa o secretário Renan Jorge
assegurou que o concurso con-
tinuará no próximo ano com a
expectativa de ampliar ainda
mais as participações. O presi-
dente da Acissp disse ainda que
a entidade seguirá parceria e
que a tendência é aprimorar a
colaboração e o empenho para
que o evento continue alcan-
çando mais sucesso.

Mesmo com a divulgação
do resultado do concurso, a
Fetec que é uma realização con-
junta continua neste sábado,12,
até o meio dia. A iniciativa visa
prospectar negócios e apresen-
tar produtos como máquinas,
implementos e acessórios aos
produtores rurais. O evento
acontece na Casa da Cultura e
a entrada é gratuita.

Natália Pimenta Mambrini (Sítio Jequitibá),
a vice-campeã

Peter Kaiser (Sítio Paracatu),
o terceiro lugar

Neuber Barbosa Dutra (Fazenda Pituna),
o quarto lugar

Flávio Aparecido Nascimento (Sítio Nossa
Senhora Aparecida), o quinto lugar
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A Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural de
Minas Gerais (Emater-MG)
está fazendo um levantamento
das áreas atingidas pelas for-
tes chuvas de granizo registra-
das no estado no início da se-
mana. As lavouras mais preju-
dicadas estão nas regiões da
Zona da Mata, Alto Paranaíba
e Sul de Minas. As tempesta-
des ocorreram nos dias 7 e 8
de novembro, causando preju-
ízos aos produtores rurais,
principalmente aos cafeiculto-
res. Em São Sebastião do Pa-
raíso em uma prévia estima-se
que os danos tenham afetado
10% da área plantada atingida
com danos mais agressivos.

De acordo com o Willem de
Araújo, coordenador técnico
estadual da Emater-MG, os téc-
nicos continuam em campo re-
alizando os levantamentos com
o objetivo de fazer um mapea-
mento completo das lavouras
afetadas.  “Neste momento os
técnicos de campo estão fazen-
do os levantamentos e relatóri-
os das áreas atingidas. Tudo
indica que as lavouras de café
foram as mais prejudicadas,
com chuvas de forte intensi-
dade”, comentou.

Ele adiantou que em muni-
cípios como Cabo Verde e Cam-
pos Gerais, no Sul de Minas, por
exemplo, onde houve uma chuva
de granizo muito intensa os es-
tragos foram mais graves.

No início da tarde de sex-
ta-feira,11, a Emater-MG apre-
sentou um balanço informan-
do que as chuvas  de granizo
em novembro já atingiram 51
mil hectares de lavouras em
Minas Gerais. O levantamento
diz ainda que 7,4 mil produto-
res mineiros informaram que
tiveram as propriedades atingi-
das pelo fenômeno. Conforme
anunciado 106 municípios re-
lataram a ocorrência das chu-
vas no período, sendo que as
áreas atingidas estão nas regi-
ões Sul, Sudoeste, Zona da
Mata, Metropolitana, Central,
Centro-Oeste, Alto Paranaíba,
Triângulo Mineiro e Noroeste.

As áreas com plantios de
café do estado foram as mais
atingidas pelas chuvas, com
um total de 26,6 mil hectares.
Os municípios de São Sebasti-
ão do Paraíso, Campos Gerais,
Campestre e Nova Resende,
todos no Sul/Sudoeste do es-
tado, foram os que registraram
as maiores áreas com ocorrên-

Emater-MG realiza levantamentos sobre as
lavouras atingidas pelas chuvas de granizo

cia de granizo. A Emater-MG
informa que o balanço é relati-
vo apenas às áreas atingidas e
não significa que todas as la-
vouras foram perdidas, já que
muitas delas poderão ser recu-
peradas.

Nas culturas de grãos (soja,
feijão primeira safra e milho pri-
meira safra), foram 22,5 mil
hectares com registro das chu-
vas. Sacramento (Alto Para-
naíba), Passos (Sudoeste de
Minas) e Bambuí (Centro-Oes-
te) foram os municípios com
as maiores extensões de lavou-
ras. Além do café e dos grãos,
o balanço da Emater-MG tam-
bém mostrou que os plantios
de hortaliças (908 hectares),
citros (412 hectares), abacate
(323 hectares) e outras frutas
(233 hectares) também tiveram
as áreas atingidas pelas chuvas
do início do mês.

Em São Sebastião do Para-
íso, a agrônoma e extensionista
da Emater-MG, Sirlei Renata
Sanfelice de Carvalho, infor-
mou na sexta-feira,11, que os
levantamentos continuam sen-
do realizados não somente no
município paraisense, mas tam-
bém abrangendo toda a região.
“Estamos em contato com a
coordenação regional para fa-
zermos um levantamento com-
pleto que vai até Cabo Verde e
os dados seguem sendo cole-
tados”, comenta.

Ela antecipa que são as in-
formações giram em torno de
duas situações diferentes com
a ocorrência de duas chuvas in-
tensas no início da semana.
“Existem locais onde o granizo
ocorreu e não teve muito dano
e outra em que os estragos fo-
ram mais severos e não conse-
guimos ainda quantificar devi-
do os trabalhos que continuam
sendo realizados”, salienta.

Quanto a estimativa de dano
real a prévia anunciada é de que
cerca de 10% do parque cafe-
eiro do município pode ter sido
afetado. “Isso representa em
torno de 1.500 hectares. O que
isso vai refletir em termos de
perdas não conseguimos
dimensionar ainda, justamente
porque é preciso avaliar com
calma a extensão dos danos se
são lavouras em formação ou
se são áreas com baixa produ-
ção para o ano que vem onde
já existem lavouras que já es-
tavam sentidas e não consegui-
riam produzir”, acrescenta a
representante da Emater-MG.

Sirlei Renata diz ainda que
no município está sendo feito
um trabalho em conjunto com
o Conselho Municipal de De-
senvolvimento Rural Sustentá-
vel que estima que a área afe-
tada possa ser até maior. “Esta-
mos balizando nas situações em
que foram causados grandes
danos”, anuncia. Para a exten-
sionista neste primeiro momen-
to é possível mencionar cerca
de 1.500 hectares de áreas atin-
gidas. “São cerca de 10% de
área atingida inicialmente”,
completa.

ORIENTAÇÃO
A Emater-MG orienta que

os produtores atingidos e que
obtiveram crédito rural do Pro-
grama Nacional de Fortaleci-
mento da Agricultura Familiar
(Pronaf) devem procurar as
instituições financeiras. Essas
operações são cobertas pelo
seguro do Proagro e Proagro
Mais. O produtor deve comu-
nicar as perdas ao agente finan-
ceiro, o mais rápido possível,
para a indicação de um profis-
sional para a vistoria da área
afetada. A cobertura do seguro
do Pronaf é para contratos de
crédito rural renovados a par-
tir de 1 de julho deste ano rela-
cionados a safra 2022/2023.

A empresa também alerta
para que os agricultores evitem
qualquer atitude precipitada.
Muitas áreas atingidas poderão
ser recuperadas e vai necessi-
tar de tratos culturais e algu-
mas outras intervenções, mas
que é preciso cautela e uma
avaliação apropriada para se
definir quais medidas devem
ser tomadas. Além disso, o tra-
tamento feito nas lavouras vai
depender do tipo de cultura. Por
isso, o recomendado é procu-
rar assistência técnica especi-
alizada.

No início de outubro, pro-
dutores mineiros já tinham sido
prejudicados também por chu-
vas de granizo. O levantamen-
to feito pela Emater-MG na
época indicou que 16,8 mil
hectares de lavouras no estado
foram atingidos, em 63 muni-
cípios. A maioria das perdas foi
em lavouras de café.

Em São Sebastião do Para-
íso a informação é de que as
chuvas de granizo teriam atin-
gido lavouras em toda a exten-
são do município e afetado as
culturas nas mais diversas re-
giões produtoras.

Sicoob Nossocredito anuncia crédito especial para
produtores com lavouras atingidas por granizo

O Sicoob Nossocredito em
reunião do presidente do Con-
selho de Administração, Leo-
nardo Diogo e membros da di-
retoria na tarde desta sexta-fei-
ra (11/11) anunciou liberação
linha de crédito especial para
produtores que tiveram lavou-
ras atingidas por tempestades
de granizo.

“Preocupados com esta
questão da intempérie climáti-
ca, que infelizmente veio cau-
sar danos a produtores rurais,
não só na atividade cafeeira,
hortifruti entre outras ativida-
des agrícolas, nós criamos jun-
tamente com nossa Diretoria

Executiva, e nossos técnicos,
uma linha de crédito extrema-
mente favorável ao produtor
rural”, disse Leonardo Diogo.

Conforme explica, a princí-
pio estuda-se linha de crédito
com cinco anos para pagamen-
to, sendo dois de carência. O
produtor obtém o crédito, tem
lapso temporal de dois anos
para se recuperar e comece a
fazer os pagamentos no tercei-
ro, quarto e quinto ano.

“Acreditamos de acordo
com estudos preliminares que
o montante máximo a ser inje-
tado nessa linha seja de R$ 5
milhões, para contemplar pro-

dutores de São Sebastião do
Paraíso, São Tomás de Aquino,
Jacuí, pequena região de
Itamogi, áreas que foram afe-
tadas. Também estão em estu-
dos, mas acreditamos poder
fazer taxa de 8,75% ao ano,
nessa linha, então é muito atra-
tiva, e que por CPF sejam libe-
rados em torno de R$ 200 mil,
mas ressalto, ainda são estu-
dos preliminares”, explicou.
Leonardo ressalta que serão
estudados caso a caso. “Al-
guns produtores precisarão R$
50 mil, outros R$ 80 mil en-
quanto haverá quem precise R$
100 ou R$ 200 mil”, observa.

Ressalta que o Sicoob
Nossocredito almeja realizar
esse projeto como forma de
retribuir aos produtores rurais
o que eles têm feito pelo cres-
cimento da cooperativa, que
consegue ter bons resultados,
ser referência ao sistema Sico
ob do qual faz parte, relevante
às comunidades nas quais está
inserida, graças ao cooperati-
vismo de produtores rurais.
“Existimos para eles, que nos
dão sustentabilidade, o mais
lógico é socorrê-los nesse mo-
mento em que mais precisam
de recurso financeiro”, pontua.

O presidente do Sicoob

Nossocredito se diz entristeci-
do em ver pessoas que traba-
lham muito, investem na cafei-
cultura e outras atividades agrí-
colas, perderem trabalhando,
produzindo alimentos.

“Cada cooperado vai con-
versar com o gerente de sua
conta, ver o montante que ne-
cessita. Obviamente será neces-
sário laudo agronômico a fim de
comprovar o dano suportado
para obtenção da linha de cré-
dito. Esse é o nosso propósito,
nossa intenção de socorrer os
produtores rurais”, afirma.

Lembra também que produ-
tores de café estão passando

Estimativas apontam prejuízos em 10% das lavouras no município após as fortes chuvas de granizo do começo de semana

momento difícil no tocante à
precificação de seus produtos.
Hoje o preço da saca de café
está muito próximo ao custo de
produção, e a região suportou
recentemente outros proble-
mas climáticos e isso traz trans-
tornos.

Sobre liberação dos recur-
sos, segundo o presidente do
Sicoob Nossocredito, “uma
vez constatado que o coopera-
do sofreu intempérie climática,
comprado por laudo agronômi-
co, e estudo via satélite, a libe-
ração será imediata, desde que
o cadastro esteja em dia, sem
restrições.
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